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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

La Mañanera
E N  C L A V E S

TRANSPARENCIA

INSTITUTO PARA DEVOLVER AL PUEBLO LO ROBADO

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de 
Presidencia

1. Al ser cuestionado acerca de actos de corrupción en Quintana Roo, indicó que la 
gobernadora Mara Lezama se encargará de ello; "que se presenten pruebas y se hagan las 
denuncias, no se trata de hacer juicios sumarios o linchamientos", expresó. Recordó que 
en administraciones anteriores, había moches hasta en la aprobación del PEF; denunció 
que durante el gobierno de Enrique Peña, Luis Videgaray y Emilio Lozoya, entregaron 
moches a los legisladores del PAN para que votaran por la Reforma Energética.

2. Recordó la suntuosidad del avión presidencial, por lo que cuestionó: "¿Cómo se le ocurre 
a Calderón comprar un avión de lujo al licenciado Peña Nieto?"; dijo que fue un ejemplo 
del derroche neoliberal y criticó que se atrevieron a nombrarlo José María Morelos, un 
luchador por la igualdad.

3. Sobre la polémica conferencia en la UNAM de Gloria Álvarez, la criticó diciendo que 
defiende a quienes no pagan impuestos, porque según ella hay desconfianza en el Gobierno.

4. Reveló que en su último libro sobre política, abordará su trayectoria desde que inició su 
lucha y hasta el 31 de diciembre de este año. Recordó que en la elección a la gubernatura 
de Tabasco en 1994, el límite de gastos de campaña era de 3 millones de pesos, pero 
Roberto Madrazo se gastó 70 millones de dólares; explicó que obtuvieron las pruebas de 
esos gastos, porque el contador de la campaña de Madrazo depositó el archivo de gastos 
en una casa vacía de una colonia en donde había mucha simpatía con el hoy mandatario.
Expuso que en la elección presidencial de 2018, le pidieron al presidente Enrique Peña que 
bajaran a José Antonio Meade de la candidatura del PRI para que Ricardo Anaya pudiera 
ganar; reveló que, incluso, estaban dispuestos a bajar a Meade y Anaya con tal de ganar, 
porque le presentaron al expresidente otras dos propuestas de candidatos.

1. Anunció que el martes la Lotería Nacional realizará un sorteo especial, cuyos premios 
serán bienes confiscados del INDEP, entre estos, destacan un palco en el Estadio Azteca, 
camionetas y cuatrimotos. Explicó que los recursos obtenidos en el sorteo serán destinados 
a quienes más lo necesitan, por lo que el costo del "cachito" será de $100 pesos. Adelantó 
que en diciembre se van a entregar cerca de 500 mdp del INDEP a los deportistas que 
fueron a los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos, "Santiago 2023".

1. Elizabeth García expuso que desde que el presidente presentó el  proyecto para crear 
una "Súperfarmacia", comentaristas, políticos y empresarios farmacéuticos han augurado 
el fracaso de este plan con líneas de desinformación; negó que la "Súperfarmacia" esté 
desierta, sea inviable y busque eliminar la cadena de distribución de medicamentos. 
Informó que actualmente se están comprando las medicinas y equipos de refrigeración, 
cuya logística y distribución estará cargo de BIRMEX.
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FINANZAS

GOBERNABILIDAD

APOYO A PERSONAS CON DISCAPACIDAD

1. Destacó que su Gobierno está prácticamente al día, porque no tiene deudas con 
proveedores, ya que se han manejado las finanzas con responsabilidad y transparencia. 
Explicó que hay una buena recaudación, porque no hay privilegios fiscales y ya no se 
condonan impuestos. Agradeció a los grandes contribuyentes porque están cumpliendo 
con su responsabilidad.
Resaltó que de enero al 28 de noviembre de este año, los ingresos tributarios alcanzaron 
un monto de 4,038,294 mdp, en términos reales, 10.6% más que en el mismo periodo del 
2022. Refirió que el total de ingresos, en el mismo periodo, fue de 4,671,673 mdp, 2% más 
que el año anterior. Señaló que los ingresos por ISR fueron de 2,269,591 mdp, 3.7% más 
que el año pasado; refirió que anteriormente los contribuyentes no pagaban impuestos, 
porque suponían que esos recursos se los robarían. Explicó que durante su Gobierno no 
ha habido aumento de impuestos pero sí aumento de recaudación.

1. Celebró que la revocación de mandato ya está en la Constitución; manifestó que los 
ciudadanos pueden solicitar la realización de una consulta a mitad del sexenio para 
decidir si el presidente en funciones continúa o no; dijo que él se sometió a una consulta 
de revocación de mandato en la cual participaron cerca de 17 millones de personas. "Que 
bien que Claudia Sheinbaum apoya la revocación de mandato, ojalá y todos se sometieran 
y aceptaran, porque en todo momento el pueblo tiene, como lo establece la Constitución, 
el derecho a cambiar la forma de su Gobierno, el pueblo es el soberano, el pueblo pone y 
el pueblo quita, para eso es la revocación de mandato", expresó.

1. Reveló que cuando los responsables de la Fundación Teletón le informaron que iban 
a construir un nuevo centro de rehabilitación, él les propuso que lo construyeran en la 
montaña de Guerrero, donde están los más pobres; explicó que quienes no permitieron 
que se realizara la inauguración del centro de rehabilitación no están pensando en que 
el centro va a ayudar a los niños. Señaló que Fernando Landeros, es una gente con muy 
buenos sentimientos, porque los CRIT´s, son una bendición y santuarios del humanismo.

CULTURA

SEGURIDAD

1. Sobre la solicitud de que se reconozca la autenticidad de los restos de Cuauhtémoc, 
último tlatoani azteca, respondió que se ha investigado al respecto y aseguró que el INAH 
atenderá el asunto.

1. Lamentó el ataque que sufrieron cuatro periodistas, baleados en Chilpancingo, Guerrero; 
informó que se rescató a seis periodistas secuestrados en Taxco.

PROCESO ELECTORAL

1. Informó que ayer lo visitó Claudia Sheinbaum, por lo que retomó un post del periodista 
Joaquín López-Dóriga, quien opinó sobre la visita; explicó que tenía interés de platicar con 
él porque es su amiga y compañera, además de que es la dirigente de su movimiento. 
Reveló que le informó sobre la presentación de un documental; aclaró que ya no hablan 
sobre cuestiones internas de Morena; insistió que su visita no tiene que ver con cuestiones 
partidistas. 

Negó que este encuentro afecte la equidad de la contienda electoral. Refiriéndose a 
Xóchitl Gálvez, expresó: "cómo voy a recibir a alguien que me insulta".
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Destacó que el primer tramo del Tren 
Maya, de Campeche-Cancún, será 
inaugurado el 15 de diciembre, aclaró 
que aún no hay venta de boletos, ya que 
estos se hará a través de una plataforma; 
consideró que es muy probable que en los 
primeros días se vendan todos los boletos.

Al referirse al proceso electoral 2024, 
expreso: "vienen tiempos de muchas 
pasiones… siempre ha sido así, con la 
sucesión presidencial”.
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PODER JUDICIAL

MEDIOS

GOBERNABILIDAD

SEMBRANDO VIDA

HURACÁN "OTIS"

1. Respecto de la terna de mujeres que presentó para sustituir al ministro Arturo Zaldívar 
en la SCJN, refirió que la oposición tiene razón al señalar que están muy vinculadas a él; 
afirmó que son mujeres íntegras, incapaces de cometer una injusticia e incorruptibles. 
"Las tres son muy buenas y no estoy haciendo labor, nunca lo he hecho", sentenció. Negó 
tener un plan “B”, como proponer a Ernestina Godoy, en caso de que Lenia Batres, María 
Estela Ríos y Bertha Alcalde, sean rechazadas; reiteró que las tres son muy buenas, pero 
que si no les gusta, lo mejor es preguntarle al pueblo y hay que votarlo.

1. Sobre la suspensión de la cuenta de "X" del expresidente Vicente Fox, tras llamar “dama 
de compañía” a la esposa de Samuel García, expresó que "está prohibido prohibir"; dijo 
que uno tiene que aprender a autolimitarse y que ojalá no lo vuelva a hacer.

1. Informó que ya aterrizó en el Aeropuerto Internacional de Tulum que se inaugurará el 1 
de diciembre; adelantó que después de la inauguración del aeropuerto dará un mensaje 
para conmemorar el 5° aniversario de su Gobierno.

1. Aseguró que no hay programa en el mundo de reforestación como "Sembrando vida", 
en el cual se destina cerca de 2 mil mdd para sembrar mil millones de árboles; resaltó 
que su Gobierno es el que ha creado más Reservas Naturales Protegidas con cerca de 
5 millones de hectáreas y se está avanzando en la transición energética y en el uso de 
energías renovables.

1. Denunció que desde el primer día quisieron utilizar la desgracia en Acapulco con 
propósitos politiqueros. Informó que ayer comenzó el Tianguis del Bienestar en Acapulco 
y hoy iniciará la entrega de 8 mil pesos por familia para la limpieza de las viviendas que 
no resultaron muy afectadas. Agregó que se entregarán 60 mil pesos a los más afectados 
para la autoconstrucción de las viviendas; reiteró que no hay problemas de recursos para 
apoyar a los damnificados. Aseguró que se va a apoyar a todos y lo importante es no 
repetir los actos de corrupción de los gobiernos anteriores.

2. Adelantó que hoy tendrá una reunión en Acapulco, para evaluar los trabajos de 
reconstrucción y apoyo a los damnificados; detalló que se han recogido 300 mil toneladas 
de basura y se continúa repartiendo despensas, agua purificada y comida caliente. Destacó 
que hoy se instalarán módulos en Acapulco y Coyuca de Benítez, para que la gente reciba 
sus recursos y se están entregando paquetes con electrodomésticos.


